

令和5年度

# 開拓精神

No.7



## 学年代表者意見発表

7月25日に行われた1学期終業式および8月24日に行われた2学期始業式で、各学年の代表者3名の意見発表がありました。1学期の反省および2学期の目標を全校の前で堂々と語ってくれました。それぞれの目標に向け、1歩1歩を、大切に、確実に、楽しく歩んでいきましょう。

### 1学期終業式より

1年KAさん

#### 1学期を終えて

私は初めての中学校生活で、小学校の頃と比べ、生活習慣に様々な変化があったと思います。1つ目は時間についてです。元々、小学校の生活がのんびりとしていたため、中学校では時間がとても早く過ぎていくように感じました。中学校では、物事を手際よく行っていかなければならないため、行動しているうちにあっという間に時間が過ぎていくように感じるのだと、私は考えました。そのため、何をして同時間を使うのかに気をつけました。

そして、2つ目は人への接し方です。具体的には、友達や自分より目上の人への言葉遣いや態度などが変わりました。私が小学校低学年だった頃は、高学年の人にも敬語を使わず、タメ口の方を多く使っている傾向にありました。高学年の時には、下級生にタメ口で話しかけられたこともあり、癪に触ったこともあったので、徐々に注意していきました。そして、中学生になって先輩方への言葉遣いには1段と気をつけるようになりました。

3つ目は、勉強の仕方です。中学校に入学して4ヶ月が経ちますが、以前に比べて、勉強に主体的に取り組んでいます。それは、中学校の勉強は難しい部分が多いためです。また、それに伴い、勉強時間が増えました。テストの見直しでわかったことなどをまとめ、夏休み明けすぐのテストに向けて勉強に励んでいきたいです。

このような変化から、中学校は大変だなあと思うこともありますが、2学期の私の目標として1つ1つのことに集中して、中途半端にならないよう、取り組んでいきたいです。

2年IAさん

#### 1学期を振り返って

私が1学期頑張ったことは2つあります。

1つ目はテストです。1学期の期末テストでは毎日計画的にワークかプリントを進め、前回のテストより点数を上げることができました。だけど、目標の点数を達成することができませんでした。2学期では、集中して授業に取り組み、習ったことはその日のうちに理解できるようにしたいです。それから効率よく勉強し、今より勉強の質を上げて目標点を達成できるように頑張りたいです。

2つ目は登山です。私たちは八ヶ岳に登りました。途中きつところもあり大変でしたが、友達と声をかけ合いながら頂上まで登ることができました。頂上からの景色やご来光はすごく綺麗で、達成感を味わうことができました。友達とはげまし合ったり、話をしたりしながら登れたので楽しかったし、諦めず最後まで頑張ることができました。

2年生になり、クラス替えがありました。最初は不安なこともありましたが、部活や昨年度から同じクラスの友達を中心に関係を築くことができ、毎日楽しく過ごせました。2学期では、アカシア祭、強歩大会などの行事を通してクラスの団結力を高め、仲を深めていけるといいです。

1学期に経験したことや学んだことを活かし、より充実した2学期にしたいと思います。

3年KKさん

#### 1学期の反省

私はこの1学期、特に力を入れてきた活動は生徒会活動と部活動です。生徒会活動では、役員としての自覚をもち、企画や特別活動に積極的に参加できたと思います。保健委員会では、1学期大きな企画がなかったのに加え、昨年度まで行っていた新型コロナウイルスの感染症対策の呼びかけの必要がなくなったため、その結果時間がかかりできました。しかし、そのできた時間を上手く活用することができませんでした。2学期は、アカシア祭に向け生徒会活動により積極的に関わっていき、1学期出来なかった時間を上手く活用していきたいです。次に部活動では、私は陸上競技部に所属していて、7月1日、2日に行われた県総体で最低限の目標としていた北信越大会・全国大会への出場権を得ることができました。3年間の練習の成果が出てとても嬉しく感じています。私は部活動を通して、目標の具体化、数値化や可視化が目標や夢を叶えるうえでとても大切なことだと学ぶことができました。これは、例えば勉強だったり、将来のことを考えるうえでとても役立つような考え方だと実感することができました。2学期は、

10月に行われるU-16・Y18競技大会に向け、私が学んできた勝つ喜びや競う楽しさを忘れず、自分がずっとかかっていた「応援される選手になる」という目標に、1歩でも近づけるよう日々考えながら練習していきたいと思います。

## 2学期始業式より

### 1年SYさん

#### 2学期の目標

長峰中学校に入学してあっという間に1学期が終わってしまいました。私は2学期を有意義なものにするために、1学期を振り返って3つの目標を立てました。

1つ目は、勉強についてです。1学期の授業ノートは、黒板を写すだけでした。でも、工夫したり、先生の言ってくれたポイントを書き込んだ方が、授業の内容がもっと頭に入ります。なので、2学期はあとから見返しても、よくわかるように書きこみます。

2つ目は、部活についてです。私は吹奏楽部に入部してクラリネットを始めました。まだ先輩のようにうまく吹くことができないので、部活で基礎練習に毎日しっかりと取り組みたいです。アカシア祭では、吹奏楽部がたくさん曲を吹きます。全部の曲を吹けるようになるのは、大変だと思います。毎日の練習を集中して頑張りたいです。

3つ目は、自分の意見をしっかりと言うことです。私は話し合いの時に、みんなの前で意見を言うのが苦手です。1学期は、自然体験教室の話し合いで、自分の意見を勇気が出せなくて言えませんでした。しかし、みんなが意見を出し合った方が話し合いになると思います。2学期はたくさん行事があり、話し合うことも多いと思うので、自分の意見をしっかりと伝えていきたいです。

この3つの目標を2学期は大切に、充実した成長できる良い2学期にしたいです。

### 2年IKさん

#### 2学期の目標

私が2学期にがんばりたいことは、大きく分けて2つあります。

1つ目は勉強です。1学期の期末テストでは、1年生の時より点数を上げたいと思い、勉強法を変えてテスト勉強をしました。しかし、自分が納得できるような点数を取ることができませんでした。2学期はもっと勉強が難しくなると思います。なので自分に合う勉強法で、自分が納得できる点数を取れるようにしたいです。

2つ目は部活動です。私は吹奏楽部に所属しており、3年生と1緒に演奏できるのはアカシア祭が最後です。3年生との思い出が良いものになるように練習もしっかりして、アカシア祭では、自分のベストの演奏で3年生に感謝の気持ちを伝えたいです。また、3年生が卒部したら、私たちの代になります。私たちの代は人数が少ないので、今の2年生メンバー全員で協力して、後輩をまとめられるようにしたいです。そして、冬にあるアンサンブルコンテストでは、パートで協力して金賞を取れるようにしたいです。

この2つのことをがんばって、充実した2学期にしたいと思います。

### 3年BJさん

#### 2学期の目標

1学期の私は、当たり前の方がしっかりできていませんでした。気持ちが前向きだったり、好きな活動内容だったりして、やる気がある時は良い取り組みができていた反面、気持ちが後ろ向きだったり、苦手な活動内容だったりしてやる気が起きない時は、手を抜いた取り組みで逃げていました。このやる気が起きない時の取り組み方に当たり前の方がしっかりできない原因があるのではないかと自分なりに考えました。そこで2学期は、やる気が起きない時でもどう取り組みれば良いのかを具体的な場面を想定しながら考えてみました。

1つ目は授業です。1学期の私は、授業中なのに私語をしたり寝たりしていました。3年生の学習内容は難しく、やる気になれない時も多くあります。そんな時に私は、私語や寝ることで逃げていた部分もありました。これを繰り返した結果、さらに学習内容の理解が難しくなり、やる気が起きない時間が増えてしまいました。そこで2学期は、学習内容が難しくやる気が起きない場合でも、私語や寝ることはせず、先生の話の聞いたり、ノートを取ったりして授業に向き合い切ります。また、授業で分からない内容があった場合は、先生や友達に聞いたり、例題や練習問題をもう一度解いてみたりして理解を少しずつでも積み重ね、やる気になって取り組める時間を増やしたいです。

2つ目は家庭学習です。具体的には宿題や受検勉強です。1学期の私は、帰宅したらテレビを観たり、スマホをいじったりとやりたいことを優先して、やる気の起きない宿題や受検勉強を後回しにしていました。後回しにした結果、さらに宿題や受検勉強には手が付かず、取り組めない日々が続きました。そこで、2学期はやる気が起きない場合でも、テレビやスマホより先に宿題や受検勉強に取り組みます。もちろん、やる気が起きない中で取り組みなので、完璧は目指せなくてもいいかもしれませんが、宿題は最低限取り組むことや、受検勉強として1、2年生の時に習った簡単な問題を解くことはできると思います。やる気が起きない場合でも、やるべきことに取り組む習慣をつくりたいです。

1学期の進路講話の中で、中学校で学んできてほしいこととして、「すべきことから逃げない姿勢」について高校の先生が話してくれました。私が今挙げた2つの具体的な場面のように、やる気の起きない時の自分ともうまく付き合いながら2学期を過ごし、当たり前の方がしっかりできる人間に成長したいです。そして、その成長した姿で、3学期、そして卒業を迎えたいです。

生徒の健康に関すること、スクールソーシャルワーカー（SSW）、スクールカウンセラー（SC）への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。また、「育ちあいの」（市役所6階こども課内）へ相談は随時行えます。ぜひ、ご利用ください。（Tel：72-2101内線615）

茅野市立長峰中学校

担当 藤澤 幹彦（教頭）

住所 〒391-0013

茅野市宮川 11288

電話 72-4108 FAX 72-4109